## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**



<u>HE-Arc</u>: <u>NOMINATION D'UNE NOUVELLE RESPONSABLE DE FILIERE POUR LE DOMAINE CONSERVATION-RESTAURATION</u>

## HE-Arc: Laura Brambilla nommée à la Conservation-restauration

Depuis le 1<sup>er</sup> décembre 2024, Laura Brambilla remplace Régis Bertholon pour le domaine Conservation-restauration de la Haute Ecole Arc. Cette chercheuse de nationalité italienne travaille et enseigne à la HE-Arc depuis plus d'une dizaine d'années et est active dans le monde des institutions muséales depuis environ vingt ans. Elle s'est spécialisée dans l'étude et la conservation des différents types de patrimoine et notamment les patrimoines scientifique et technique.

Laura Brambilla a été choisie parmi une vingtaine de candidatures de très haut niveau originaires de Suisse et des pays européens voisins. Elle a convaincu le jury de sélection de la qualité de sa candidature et sa nomination a été validée par le comité de direction de la HE-Arc cet été.

«Je me réjouis de relever ce nouveau défi et de pouvoir donner le cap du développement de la filière pour les années à venir avec l'équipe en place et les étudiants.»

## Leader projet de la PFC2024

Elle rejoint l'équipe Recherche & Développement de la Haute Ecole Arc Conservation-restauration sur le Campus de Neuchâtel en avril 2013. Après avoir dirigé le singulier projet CANS (Conservation of cAns in collectionS), recherche interdisciplinaire financée par le Fonds national suisse (FNS) et dédiée à la conservation des boîtes de conserve dans les musées et les collections, elle dirige successivement plusieurs projets consacrés à de multiples domaines utilisant des méthode variées : émission acoustique pour suivre l'évolution des altérations dans le cadre de la maintenance des véhicules historiques avec le projet ACUME\_HV, ainsi que les projets FLUIDIS et LIQUOR, dédiés à la conservation des collections d'Histoire naturelle en fluide. En 2024, elle remporte le prix du Fonds National de la Scientific Image Competition 2024 avec la photo Working under supervision qui révèle les coulisses de ce domaine particulier.

Début novembre, elle organise une conférence internationale sur la conservation des collections en fluide, Preservation of fluid collection 2024-PFC2024 en tant que project leader, aux côtés de Marion Dangeon et en collaboration avec MUZOO. Cette conférence aura lieu à La Chaux-de-Fonds et réunira des spécialistes du monde entier (env. 70 participants inscrits à ce jour).

Depuis septembre 2017, elle enseigne également la physique et la chimie appliquée au patrimoine à la HE-Arc CR. Une activité qu'elle poursuivra en parallèle à ses nouvelles fonctions.

Durant les mois de septembre à novembre 2024, Laura Brambilla bénéficiera du soutien de Régis Bertholon qui poursuivra sa collaboration en tant que professeur jusqu'à la fin de l'année académique 2025 : «Je suis très heureux de constater encore une fois le très bel engagement de Laura Brambilla au sein de la HE-Arc Conservation-Restauration et suis pleinement confiant dans sa capacité à poursuivre le développement de cette filière au sein d'une équipe très performante».



Brigitte Bachelard, la directrice générale qui dirige aussi ce domaine, est heureuse d'accueillir Laura Brambilla dans ses nouvelles fonctions.

«Il n'est pas aisé de remplacer une personne de l'envergure de Régis Bertholon, conclut-elle. Laura Brambilla a déjà démontré de très grandes qualités depuis son engagement au sein de la filière, elle est dynamique, a développé des projets importants et a su se faire apprécier de l'équipe en place avant de convaincre le jury de recrutement de sa capacité à reprendre la conduite de la filière».

Pour la directrice générale de la HE-Arc, elle saura continuer à développer le haut niveau de qualité et d'excellence de cette filière très importante pour la Haute École Arc. Elle lui souhaite plein succès pour les prochaines années.

## Pour toute information complémentaire, veuillez-vous adresser à :

Delphine De Pretto
Déléguée communication HE-Arc Conservation-restauration
Tél. +41 32 930 19 19
delphine.depretto@he-arc.ch

Neuchâtel, le 31 octobre 2024

